

- Las Compuertas estan diseñadas para que floten y ejerzan la menor presión posible sobre sus visaras. Cada hoja mide 20 metros de anchura y 2 de grosor, pero su altura varia según la posición. La más grande es la de Miraflores, que tiene una altura de 25 metros y pesa 745 toneladas.
- En el año 1995 se registró el pago de peaje más alto para atravesar el Canal. El costo fue de 141,349.97 dólares y fue pagado por Crown Princess al transitar el 2 de mayo de 1993.
- El costo del peaje más bajo que se pagó para atravesar el canal fue de tan solo 36 centésimos de dólar. Los pagó Richard Halliburton al cruzar nadando el Canal en 1928. Costo promedio del recorrido es de US\$ 30.000 por navío.
- El buque que transportó mayor cantidad de peso fue la cisterna Arco Texas. Este llevaba una carga de 65,229 toneladas de petróleo y atravesó el Canal en el año 1981.
- El buque más largo en transitar el Canal fue el San Juan Prospector que tiene una extensión de 229 metros de eslora y 32.6 metros de manga.
- El buque que logró atravesar el canal en menos tiempo fue el Hydrofoil Pegasus de la armada de los Estados Unidos que logró hacerlo en tan sólo 2 horas y 41 minutos.
- La duración media de tránsito es de 8 horas a 10 horas.
- Transitan al año 14 mil barcos.
- Su longitud es de 79,6 Km., su anchura de 152 metros y su profundidad de 13 metros.
- Por el Canal de Panamá pasa el 4% del comercio mundial.
- La obra consumió 30 años de trabajo. Costó US\$ 400 millones de la época.
- De los 75.000 trabajadores, casi 30.000 murieron en la construcción.



Haití comprende la tercera parte de la isla La Española, al oeste de la República Dominicana y entre el Mar Caribe y el Atlántico Norte. Las coordenadas geográficas de Haití son 72° 25' longitud oeste y 19° 00' latitud norte.

## Haití

La República de Haití tiene una extensión territorial de 27.750 km<sup>2</sup>. Se encuentra situada en la porción occidental de la isla La Española. Tiene una densidad demográfica de 7.041.000 habitantes. El idioma oficial es el francés pero también se habla creóle y español. La mayoría de los habitantes de Haití son de raza negra: 60%, un 30% de mulatos y un 10 % de blancos. Estas personas tienen un nivel de vida muy bajo debido al poco desarrollo que tiene el país.

Haití se encuentra dividida en nueve departamentos, que a su vez se dividen en distritos y ayuntamientos. Su capital es Puerto Príncipe, con una población de 1.255.000 habitantes (según estimaciones para 1992), es el centro comercial y principal ciudad. Les Cayes (214.606 habitantes) es la segunda ciudad en importancia; otras ciudades importantes son Gonaïves (144.081 habitantes) y Cap-Haïtien (133.233 habitantes).

Haití está compuesto por dos penínsulas separadas por el Golfo de la Gonave. El territorio está dominado por cordilleras cortadas por numerosos y estrechos valles.

La cima más alta es el llamado Pic de la Selle con 2.680 m. La costa es muy accidentada, lo que da lugar a numerosos puertos naturales.

El río más largo es el Artibonite, navegable sólo en parte. La principal actividad económica se centra en el sector agrario, el cual emplea a casi el 75% de la población económicamente activa. Los alimentos que se obtienen producto de esta actividad no son suficientes para cubrir las necesidades del país dado que las condiciones climáticas no son las mejores. Haití es una zona donde se suelen desencadenar huracanes, terremotos por ejemplo. Además sus tierras presentan una fuerte erosión lo que reduce el lugar para establecer cultivos.

Los principales productos de exportación son caña de azúcar, café, sisal y cacao. Para el consumo propio se siembra, sobre todo, maíz, mandioca, batatas, mangos, frijoles, arroz y plátanos. Junto a la selvicultura, la pesca representa también una fuente importante de ingresos.

La actividad industrial que se lleva a cabo se basa en la transformación de productos agrícolas. Algunas empresas de los Estados Unidos (de las ramas de producción textil y de la industria eléctrica) han comenzado a trasladar sus centros de producción a Haití debido a los bajos costos de personal. La pequeña industria (artesanía) produce tallados de madera y máscaras. El año 2003 la tasa de inflación alcanzó el 32,3% estimándose que la de desempleo fue del 70%.

Con respecto a la cultura, el arte haitiano recibe influencias africanas e indígenas. Se puede observar con mucha frecuencia que los habitantes de Haití organicen conciertos con música y danzas locales típicas. Estas expresiones artísticas mezclan perfectamente símbolos cristianos y del vudú. En general se puede ver que la cultura de Haití fusiona elementos africanos, franceses y caribeños, y aunque el idioma créole inicialmente produjo una separación social, hoy en día es una ayuda bienvenida en la búsqueda de una cultura nacional propia, usándose en la literatura el teatro, la música, la danza, así como en las oficinas gubernamentales. Las obras de los artistas haitianos cosechan creciente reconocimiento mundial.



En 1915 la Infantería de Marina de Estados Unidos invadió a Haití y ocupó al país hasta 1934.

## La Intervención de los Países

Haití es un país que debió atravesar en el último tiempo grandes crisis de índole política. Es por eso que algunos organismos internacionales han debido actuar en la zona con el fin de promover la paz. Pero este país ha enfrentado intervenciones desde hace mucho tiempo atrás. En el año 1915, Estados Unidos decidió enviar por primera vez a la isla infantes de marina.

Con el paso del tiempo Haití ha sido uno de los países de América Latina que no ha podido desplegar estrategias o políticas tendientes a crear una economía sustentable. Es por eso que su desarrollo es mínimo. Como consecuencia de la situación que vive Haití, pobreza, enfermedad, desestabilización política y económica; las Naciones Unidas han emprendido el 1 de junio de 2004 una "Misión de Estabilización de las Naciones Unidas en Haití" (MINUSTAH). MINUSTAH, es la primera misión mayoritariamente en manos de países sudamericanos, en la medida en que los dos tercios del contingente está configurado por tropas de Brasil, Argentina, Uruguay, Paraguay, Chile y Perú.

La intervención de las Naciones Unidas a Haití comenzó en febrero de 1993, cuando se desplegó la operación conjunta de las Naciones Unidas y la Organización de los Estados Americanos (OEA) en la isla. En esa ocasión el Consejo de Seguridad estableció la primera operación de mantenimiento de la paz de las Naciones Unidas en el país: la Misión de las Naciones Unidas en Haití (UNMIH).

El Consejo de Seguridad en julio de 1994 aprobó que se movilizara una fuerza multinacional de 20.000 hombres con el fin de establecer el retorno de las autoridades legítimas, mantener un entorno seguro y estable en el país y promover el imperio de la ley. Entre los años 1994 y 2001 se emprendieron otras misiones comandadas por las Naciones Unidas. En esa ocasión tuvo lugar, en 1995, el reconocimiento de las funciones plenas de la UNMIH. También se desarrollaron la Misión de Apoyo de las Naciones Unidas en Haití (UNSMIH), la Misión de Transición de las Naciones Unidas en Haití (UNTMIH) y la Misión de Policía Civil de las Naciones Unidas en Haití (MIPONUH).